11. Juni 2024



Verfahrenspostulat

Antrag

Gestützt auf §53 des Geschäftsreglements wird §16 Abs. 2 lit. I. des Geschäftsreglements wie folgt geändert:

⁶ **Die Leiterin Gemeindeverwaltung, der Leiter Gemeindeverwaltung** nimmt mit beratender Stimme an den Sitzungen teil.

Erläuterung

Im Rahmen der Teilrevision des Geschäftsreglements des Einwohnerrats stellte der Gemeinderat in der zweiten Lesung am 15. Januar 2020 ad hoc den Antrag, dass anstelle des Leiters bzw. der Leiterin der Gemeindeverwaltung das Gemeindepräsidium mit beratender Stimme im Büro ständig Einsitz nehmen soll. Der Gemeinderat begründete diesen Wechsel mit der Möglichkeit, die Zusammenarbeit zwischen beiden Gremien zu verbessern.

In der daraufhin ausgelösten unvorbereiteten Diskussion wurde kontrovers debattiert, ob diese Änderung die Arbeit des Einwohnerratsbüros unterstützt oder hemmt. Es wird auf das Protokoll der Sitzung vom 15. Januar 2020 verwiesen.

Die Unterzeichner fühlen sich durch die Erfahrungen der letzten vier Jahre in ihren damaligen Argumenten bestärkt, dass diese Rochade aus Sicht des Einwohnerrats nicht zu einer Stärkung, sondern zu einer weiteren Schwächung der Führung des Einwohnerratsbüros beigetragen hat.

Der ständige Einsitz des Gemeinderats in ein Gremium, das für die Organisation der internen Angelegenheiten des Einwohnerrats zuständig ist, widerspricht einem grundlegenden Demokratieverständnis in puncto Gewaltenteilung. Ebenso wenig wäre es angemessen, wenn das Einwohnerratspräsidium ständig an den internen Vorbereitungssitzungen des Gemeinderats beratend teilnehmen würde.

Die Koordination zwischen Einwohnerratsbüro und Gemeinderat sollte nicht durch ständigen Einsitz, sondern auf anderem Wege gewährleistet werden, beispielsweise durch Einladungen zu spezifischen Sitzungstraktanden. In keinem anderen Einwohnerrat der Region (Binningen, Pratteln, Reinach, Liestal, Riehen) nimmt der Gemeinderat mit beratender Stimme an den Bürositzungen teil.

Die Unterzeichnenden sind der Überzeugung, dass es für die Büroarbeit im Gegenzug einen deutlichen Mehrwert bietet, die Leitung der Gemeindeverwaltung an den Sitzungen beratend zur Seite zu haben, um während der Sitzungen jederzeit Auskunft über operative Angelegenheiten zu erhalten.

Im Namen der SP-Fraktion Mark Aellen und Etienne Winter